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保时捷工厂产能重回疫情前水平
 

后疫情时代，虽然汽车市场仍面临诸多不确定因素，但保时捷工厂生产和中国市场业务已基本回归正轨。日前，保时捷全

球执行董事会主席奥博穆先生（Oliver  Blume），以及保时捷全球执行董事会成员、负责生产与物流的瑞慕德先生

（Albrecht Reimold）接受媒体专访，回顾了保时捷在疫情期间，为恢复业务实施的有力举措以及为社会做出的突出贡献

。

 

 
新冠肺炎疫情席卷全球，为各国政府、经济和社会都带来巨大的冲击。与此同时，保时捷也为经济恢复制定了一些新的举

措，保时捷是以什么为指导原则来制定这些举措呢？

我们一直以保时捷文化的核心价值为指导。疫情时期，我们比以往任何时候都更愿意为社会和人类共同的利益作出贡献。

我们希望彼此照顾并承担责任，就像家人一样。这些价值超越了我们在工厂中所履行的职责。目前，我们正在关注那些需

要帮助的人群并提供力所能及的支持。例如，最近两个星期，来自保时捷管理咨询有限公司和曼合普管理咨询有限公司的

专家，正在为巴登-符腾堡州和萨克森州的危机管理团队提供支持，并协助其从中国采购个人防护设备。我们还一直鼓励员

工从事志愿工作，并向世界各地的慈善机构捐款。这是我们认为一家富有社会责任感的企业应尽的义务。

保时捷已于一个月前重启跑车生产，您如何看待这次复工？

停产六个星期对我们来说是一个严峻的挑战。3月21日，我们最初计划仅停产两周。但是，由于全球供应链受疫情影响遭遇

供给瓶颈，工厂无法进行有序生产，导致停产时间有所延长。从五月初工厂正式重启生产到现在产能的逐渐恢复，所有保

时捷员工都感到非常振奋。尽管疫情期间，复工复产伴随着特殊的防护措施，但大家的情绪都非常积极乐观。许多同事告

诉我，他们很高兴能够再次回到工厂工作。
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有多少员工在停产期间受到影响？

总共约有三分之一的保时捷员工受到停工影响，但并非所有人都采取了短时工作制。我们缩短了部分员工的工作时长并提

前批准他们休假。在祖文豪森地区，有来自各生产区域的 7,000 多名员工居家隔离。在莱比锡工厂，约有 3,000 多名员

工受到停产影响。自五月以来，我们没有在生产中申请任何短时工作。同时，我们正在努力提高产量，再次全力以赴生产

卓越的跑车产品，为再次推动德国经济做贡献。

目前员工必须佩戴口罩，并遵守其他多种健康防护要求，在这样的情况下，员工是如何复工复产的？

保时捷始终以人为本。因此，我们对工作期间的每个环节都进行严格的健康安全检查，包括员工的工作方式、进入工厂、

工作期间、休息时间，直至安全回家。在生产区域，我们刊发了一本超过 60 页的健康手册供员工学习。到目前为止，我

们的复工体验都非常好，员工也严格遵守规范进行生产工作。如果员工提出异议，我们会立即进行调查，并在必要时予以

纠正。

您如何能确保没有人带病上班? 如果员工感染了新冠肺炎，或因与患者有过接触而被隔离，工厂生产会在多大程度上受到

影响?

在中国新冠肺炎疫情爆发之初，我们就成立了跨部门领导小组，仔细地监测和分析疫情发展态势，并制定了一系列全面、

行之有效的复工措施。在德国，我们并没有在工厂门口放置测量体温的设备，我们呼吁彼此相互信任，所有员工都接受我

们制定的复工行为准则来规范彼此的协作。如果员工早上感觉不舒服或者出现了某些症状，在这种情况下，居家隔离是最

好的选择，这也是当下最正确的防控疫情的方法。
 

新冠肺炎疫情引发了关于全球供应链稳定性的大量讨论。在您看来，汽车行业是否需要改变思路，采用本土生产的零部件

，以取代海外零部件供应？

目前，我们正专注于最重要的部分，即针对供应链的管理，我们需要考虑哪些运输路线是真正必要的，以及如何减少物流

的复杂性。未来，保时捷将在这方面变得更加强大。同时，我们也着眼全局，思考我们的供应链如何保持较高的可持续性

。为了解决这个问题，我们为供应商开发了一套“可持续”的评级系统，其中涉及环境和社会等方面的评判标准，它是授

予合同的约束性准则，帮助我们选取最合适的供应商。

保时捷是否需要为一些供应商提供必要的财务支持？

我们在必要时会为供应商提供财务支持。在保时捷，我们一直与合作伙伴保持着友好亲密的关系，就像家人一样，这样我

们可以迅速发现财务方面的紧急情况并团结应对。尽管疫情为我们和供应商都带来巨大的挑战，但并不会影响到我们零部

件的正常供应。

病毒学家预测，新的一波新冠肺炎疫情可能在秋季来临，您如何评估这种风险?

个人防护行为对疫情的防控是起到决定性作用的。如果每个人都坚持基本的防护措施，例如注意保持社交距离、咳嗽和打

喷嚏的时候遮掩口鼻、经常洗手，那么按照专家的说法，新冠肺炎疫情是可防可控的。如果我们不遵守纪律鲁莽行事，可

能会引起第二波疫情的发生。在我们的工厂内，我们已经制定并采取了一系列严格措施来防止这种情况的发生。

从经济角度来看，今年全年的销量将在很大程度上取决于消费者在疫情期间是否会购买新车？

我们有非常好的产品基础。近年来，我们一直在努力扩大产品组合。在 2020 年的世界年度车（World Car of the

Year）评选中，保时捷首款纯电动跑车 Taycan 收获了“年度世界性能车”和“年度世界豪华车”两项大奖。

特别值得高兴的是，在过去的几周内，没有顾客因为疫情原因取消订单。然而，世界各地的情况截然不同。作为保时捷全
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球最大单一市场，保时捷中国的业务已经基本回归正轨，并在 4 月和 5 月销量重回以往稳健增长的态势，中国客户强烈

的购车需求给予我们新的希望。然而，现在对全年销量做预测还为时过早。从现在的情况来看，我们保持积极乐观的态度

，并努力在下半年取得更强劲的发展势头。

您预计保时捷在何时能够完全恢复至正常的生产水平？如果产能无法追赶疫情前的正常进度，保时捷将如何弥补因停工所

造成的赤字?

如果我没有运用所有方法来尽可能多地追赶生产进度，我就不是一个好的生产负责人。具体来说，我们调动了所有可用的

生产组织来尽可能多的生产车辆。第一阶段，我们在很短的时间内逐步提高产量直至完全恢复正常的生产水平。第二阶段

，我们与劳资委员会商定了进一步的生产特别措施，例如在每个星期六增加轮班生产。

过去的几个星期，我们不断提高产量。在不到四周的时间里，我们已经恢复了产能，并再次达到了停工前的正常水平。在

某些工厂，我们的生产状况甚至比停产前还要更好一些。这是非常难得的，也是团队付出巨大努力的结果，我要感谢所有

同事为此做出的杰出贡献。我们再次证明了，当所有人团结一致时，保时捷家族将完成令人瞩目的成就。

目前正处于汽车工业电动化的转型期，而新冠肺炎疫情无疑为转型带来了影响，请问这场疫情是否会影响保时捷未来的转

型之路？

我认为并不会影响。多年来，保时捷一直在追求清晰、可持续的产品战略。未来，我们也将坚定这样的发展路线。不仅如

此，这场危机提高了我们对很多事情的认知，并且我们看到消费者对电动汽车的喜爱显著增加。我认为未来消费者将更加

关注低排放技术，这也是我们持续在面向未来的技术上投入大量资源的原因之一。未来五年，我们还将在电动汽车、可持

续生产和车辆数字化领域投入 150 亿欧元。新冠肺炎疫情并不会影响我们未来的规划。

您认为经济何时能够恢复？

我们还无法量化新冠肺炎疫情对保时捷甚至整个商业和社会带来的实际影响，但目前我们最重要的任务就是复苏经济。我

们正面临着一场严峻的经济危机，并急需阻止持续下跌的经济态势。我们需要更多地关注经济并迅速采取应对措施，否则

我们将失去越来越多的机会。
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